



El Viaducto de Lugo

LXVII

La provincia de Orense — Generalidades — Riqueza minera — La capital; sus monumentos — Ribadavia, Celanova, Verín, Carballino y otras importantes poblaciones — Orensanos eminentes.

La provincia de *Orense* abarca una extensión superficial de 6,979 kilómetros cuadrados, con una población de más de 426,000 habitantes. Su suelo es quebrado y desigual en grado sumo. En el extremo oriental y confinando con Zamora, se alza la famosa *Peña Trevinca*; la sierra *Segundera* cruza el territorio de Este a Oeste; la de *San Mamed* alcanza hasta 1,617 metros sobre el nivel del mar; pequeños y ásperos ramales quiebran el Occidente y Septentrión, y entre ellos descuella la sierra de *Peñagache*, de 1,239 metros de altitud. Hacia el Centro hallamos, entre otras, la ingente mole de sierra de *Queija*, con eminencias de 1,778 metros, y al Mediodía, las sierras de *Jures*, *Pena*, *Laranco* y *Peñas Libres*.

Los dos ríos más importantes de la región gallega, fertilizan este pintoresco territorio: el *Mino*, que, resbalando casi siempre por estrecho y profundo cauce, recoge todos los manantiales del Centro y Septentrión y se dirige a las vecinas tierras de Pontevedra; el *Sil*, el célebre río de las arenas de oro, que, procedente de los montes de León, cru-